



Ostbevern, 17.06.2025

Betreff: Konzept zur Verbesserung der Schultoiletten an der JAS

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Piochowiak,  
sehr geehrte Fraktionsvorsitzende von Bündnis90 / Grüne, FDP und SPD

Antrag:

Hiermit beantragen wir die Entwicklung eines umfassenden Konzepts zur Verbesserung der hygienischen und baulichen Zustände der Schultoiletten an der Josef-von-Annegarn-Schule. Bei der Erarbeitung sollen Schülerinnen und Schüler sowie Lehrkräfte aktiv eingebunden werden, um ihre Bedürfnisse und Anregungen bestmöglich zu berücksichtigen.

Ziel ist es, nachhaltige und praktikable Maßnahmen zu entwickeln, die die Toiletten hygienischer, sicherer und angenehmer machen. Die Ergebnisse dieses Konzepts sollen in die Haushaltsberatungen 2026 einfließen, um die Umsetzung der vorgeschlagenen Maßnahmen zu ermöglichen.

Begründung:

Im letzten BGSA haben die Schülervorteiler der JAS berichtet, dass der Zustand der Toiletten an der Josef-Annegarn-Schule sehr schlecht ist. Es gibt nicht genügend Toiletten für die Anzahl der Schülerinnen und Schüler, und die vorhandenen sind schlecht ausgestattet und stark ramponiert. Zudem sind sie aufgrund fehlender Fenster sehr geruchsbelastet.

Da die Aufenthaltszeiten der Schülerinnen und Schüler in der Schule immer länger werden, ist eine gute Ausstattung sowie eine ausreichende Anzahl von Toiletten besonders wichtig, damit sich alle in der Schule wohlfühlen können.

Da die Schüler direkt betroffenen sind, sollte in Zusammenarbeit mit den Lehrkräften zunächst eine Bestandsaufnahme und Problemanalyse erfolgen.

Allerdings werden neu renovierte Toiletten allein das Problem nicht lösen. Es ist auch wichtig, dass die Schülerinnen und Schüler Verantwortung für „ihre“ Toiletten übernehmen. Das könnte beispielsweise dadurch erreicht werden, dass sie bei der Ausstattung und Gestaltung mitbestimmen dürfen. Vielleicht können die Schülerinnen und Schüler sogar im Rahmen des Kunstunterrichts bei der Gestaltung mitwirken. Zudem ist es unerlässlich, sie in die Organisation rund um die Schultoiletten einzubinden, damit sie aktiv dazu beitragen können, den Zustand der Toiletten dauerhaft zu verbessern.

Abschließend ist bei dem geplanten Umbau aller gemeindlichen Schulen darauf zu achten, dass ausreichend Toiletten vorhanden sind.

Mit freundlichen Grüßen